

Misericordia quiero

Y no sacrificio

•
Parte 2

Basándonos en la certeza que obtenemos de la Palabra de Dios, nosotros nos presentamos con todo denuedo y confianza delante de Él para alcanzar misericordia y gracia.

Hebreos 4:14-16:

14 Por tanto, teniendo un gran sumo sacerdote que traspasó los cielos, Jesús el Hijo de Dios, retengamos nuestra profesión. 15 Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado. 16 Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia, para alcanzar misericordia [eleos] y hallar gracia para el oportuno socorro.

► No hay ninguno entre nosotros que no necesite misericordia, aún más allá de la que Dios ya nos ha dispensado y dispensa en Su gracia todos los días de todos los años de toda nuestra vida.

Salmos 6:4:

Vuélvete, oh Jehová, libra mi alma; Sálvame por tu misericordia [JESED].

Abramos nuestros corazones ante Dios y pidámosle Su misericordia y compasión para con nosotros como David lo hizo anteriormente. El rey le pidió ayuda, en virtud de la naturaleza misericordiosa de Dios, no en virtud de que él era el rey de donde iba a venir el Mesías, ni debido a sus batallas peleadas para Jehová, ni por haber centrado a Israel de regreso a Jehová, ni por ser guerrero, poeta y músico... no, por ninguna de esas razones... Dijo, en cambio: sálvame debido o en virtud de tu misericordia.

Ya que estamos hablando de David, este Salmo que sigue es de cuando Natán confrontó a David, cuando el rey se había llegado a Betsabé, cuando aún era la mujer de Urías heteo. Estas fueron las palabras del rey a Jehová:

Salmos 51:1:

Ten piedad de mí, oh Dios, conforme a tu misericordia [JESED];
Conforme a la multitud de tus piedades borra mis rebeliones.

El Diccionario de Vine¹ traduce *JESED* similarmente al resto de los autores, pero añade una definición, dando un concepto valiosísimo para nosotros. Él la define como **amor constante**. Dice que *JESED* indica involucramiento y compromiso personal en una relación que sobrepasa los límites de la Ley.

Hay coincidencia entre los estudiosos en cuanto a que el nombre Miqueas significa: ¿Quién es como Yahvé?

Miqueas 7:18-20:

18 ¿Qué Dios como tú, que perdona la maldad, y olvida el pecado del remanente de su heredad? No retuvo para siempre su enojo [¿por qué hizo eso?], porque se **deleita** [*JAFETS*] en **misericordia** [*JESED*]. 19 El volverá a tener **misericordia** de nosotros; sepultará nuestras iniquidades, y echará en lo profundo del mar todos nuestros pecados. 20 Cumplirás la verdad a Jacob, y a Abraham la **misericordia** [*JESED*], que juraste a nuestros padres desde tiempos antiguos.

¿Qué Dios como tú...? La simplísima respuesta es: ninguno como Él. ¿Por qué no retuvo Su enojo? ▶ Porque se deleita en no retenerlo. Esa palabra traducida “deleita” proviene del hebreo *JAFETS* que los distintos autores traducen básicamente: “placer” o “deleite”. Otras versiones han traducido este versículo de la siguiente manera:

¿Qué Dios hay como tú, que perdone la maldad y pase por alto el delito del remanente de su pueblo? No siempre estarás airado, porque tu mayor placer [*JAFETS*] es amar.²

¿Qué Dios como tú, que perdonas la maldad, y que pasas por la rebelión con el remanente de su heredad? No retuvo para siempre su enojo, porque es amador [*JAFETS*] de misericordia.³

¿Qué Dios hay como tú, que perdona la iniquidad y pasa por alto la rebeldía del remanente de su heredad? No persistirá en su ira para siempre, porque se complace [*JAFETS*] en la misericordia.⁴

Otras versiones han traducido la última frase de las siguientes maneras: “... deseador de misericordia es”, “... le gusta demostrar su fiel amor”, “... gusta de la piedad”, “... ama la misericordia”, “... le gusta perdonar”, “... se complace en el amor”, “... él es amante de la misericordia”.

¡Qué maravilloso, y aliviador, saber que nuestro querido Padre se deleita,

¹ Tomado de *e-Sword* y *theWord*.

² *Nueva Versión Internacional*. Tomada de *theWord*.

³ *Stendal*. Tomada de *theWord*.

⁴ *La Biblia de las Américas*. Tomada de *theWord*.

le place, ama y se complace en la misericordia!

En castellano⁵, deleite significa: placer del ánimo, y tiene como sinónimos a placer, gozo, gusto, agrado, satisfacción, encanto, goce, delicia...

1 Samuel 15:22:

Y Samuel dijo: ¿Se complace [JAFETS] Jehová tanto en los holocaustos y víctimas, como en que se obedezca a las palabras de Jehová? Ciertamente el obedecer es mejor que los sacrificios, y el prestar atención que la grosura de los carneros.

¡Claro que no! Jehová no se complace en eso. Él quiere misericordia más que sacrificios, y conocimiento de Él más que holocaustos.

Veamos otros usos de JAFETS.

Salmos 1:1-2:

1 Bienaventurado el varón que no anduvo en consejo de malos, Ni estuvo en camino de pecadores, Ni en silla de escarnecedores se ha sentado; 2 Sino que en la ley de Jehová está su delicia [JAFETS], Y en su ley medita de día y de noche.

Eclesiastés 12:1:

Acuérdate de tu Creador en los días de tu juventud, antes que vengan los días malos, y lleguen los años de los cuales digas: No tengo en ellos contentamiento [JAFETS].

Jehová no cambia como tampoco cambia Su deleite en “misericordiarlos”

Malaquías 3:6,12:

6 Porque yo Jehová no cambio; por esto, hijos de Jacob, no habéis sido consumidos.

12 Y todas las naciones os dirán bienaventurados; porque seréis tierra deseable [JAFETS], dice Jehová de los ejércitos.

Su conducta misericordiosa ha sido, sigue y seguirá siendo un rasgo distintivo del carácter de nuestro bondadoso Padre. Él no “afloja” en Sus misericordias.

Lamentaciones 3:22-23:

22 Por la **misericordia** [JESSED] de Jehová no hemos sido consumidos, porque nunca decayeron sus misericordias. 23 Nuevas son cada mañana; grande es tu fidelidad.

⁵ <https://dle.rae.es/deleite?m=form>. Agosto 2025.

Regresamos a Miqueas 7 porque tiene mucho que ver con nosotros, los que vivimos en la época posterior a Pentecostés.

Miqueas 7:19:

Él volverá a tener **misericordia** de nosotros; sepultará nuestras iniquidades, y echará en lo profundo del mar todos nuestros pecados.

Esto es lo que nuestro querido Padre hizo en Jesucristo: sepultó nuestras iniquidades y echó en lo profundo del mar todos nuestros pecados. Cumplió la verdad que dijo a Jacob y a Abraham, y nos dio, mediante nuestro Señor, la misericordia que juró a los padres de Israel.

Dios echó todos nuestros pecados en lo profundo del mar y Él no bucea, como para sacarlos a la superficie cada tanto. Este versículo debe ser entendido como si fuera un cartel dirigido a nosotros que está en medio del Océano y que dice: “prohibido pescar”.



En ocasiones puede hacérsenos un tanto dificultoso definir la misericordia de Dios, pues es algo inmanente en Él, es inseparable de Su esencia. Esto puede ser debido que, cuando se muestra misericordioso, no se despoja de las otras virtudes que son parte constitutiva de Su carácter: amor, bondad, gracia y perdón.

Dios se deleita en esto. Por eso, **misericordia no es tanto algo que nuestro Padre conceda, ejecute, hace o tiene; es más bien algo que Él es.** Es como que dijéramos que la misericordia le sale fácil, lo cual, para nosotros, es muy conveniente porque la estamos necesitando todo el tiempo. A nosotros se nos pasa por alto nuestra condición heredada de Adán, pero Dios se acuerda de que somos polvo⁶.

Dios se muestra misericordioso y con **amor constante** para con Su pueblo necesitado de cuidado y liberación de las tribulaciones. La misericordia que concede es **grande**.

El día 24 de tishri⁷, Esdras, junto con Israel, se reunieron y oraron, y en la oración reconocieron la misericordia de Jehová. En una parte de esa oración dice:

Nehemías 9:17:

No quisieron oír, ni se acordaron de tus maravillas que habías hecho con ellos; antes endurecieron su cerviz, y en su rebelión pensaron poner caudillo para volverse a su servidumbre. Pero tú eres Dios que

⁶ Salmos 103:14.

⁷ Nehemías 7:73 y 9:1.

perdonas, clemente y piadoso, tardo para la ira, y **grande en misericordia [JESSED]**, porque no los abandonaste.

Un uso muy claro es el que da Jonás, que no quería proclamar la Palabra en Nínive porque no tenía a ese pueblo en estima, y sabía que si iba y ellos se arrepentían, Dios iba a perdonarlos; pero el Profeta no quería eso.

Jonás 4:1-2:

1 Pero Jonás se apesadumbró en extremo, y se enojó. 2 Y oró a Jehová y dijo: Ahora, oh Jehová, ¿no es esto lo que yo decía estando aún en mi tierra? Por eso me apresuré a huir a Tarsis; porque sabía yo que tú eres Dios clemente y piadoso, tardo en enojarte, y de **grande misericordia [JESSED]**, y que te arrepientes del mal.

Prácticamente puede definirse como “*JESSED*” a la relación que unió a Dios particularmente con Israel pero en general con la humanidad toda.

Siendo que “misericordia” ha demostrado ser una buena traducción de *JESSED* y *eleos*; hay un Diccionario castellano⁸ que la define así: Sentimiento de pena por los que sufren, que impulsa a ayudarles o aliviarles. Conmiseración, compasión, lástima, piedad. Sentimiento que impulsa a ser benévolo en el castigo.

Para nosotros es imperativo conocer estas cosas, porque Jehová no cambia y no ha mostrado un trato diferente para con nosotros a quienes ha extendido Su misericordia en Cristo Jesús. La misericordia es un beneficio permanente, a lo largo de toda la historia, de la relación de Dios con los Suyos, la que no tendrá fin.

La misericordia de Dios es **para siempre**. Su misericordia es un “recurso propio de Él, natural” e inagotable.

Salmos 136:1-26:

Porque para siempre es Su **misericordia [JESSED]** ...

- 1 Alabad a Jehová, porque él es bueno,
- 2 Alabad al Dios de los dioses,
- 3 Alabad al Señor de los señores,
- 4 Al único que hace grandes maravillas,
- 5 Al que hizo los cielos con entendimiento,
- 6 Al que extendió la tierra sobre las aguas,
- 7 Al que hizo las grandes lumbreras,
- 8 El sol para que señorease en el día,
- 9 La luna y las estrellas para que señoreasen en la noche,
- 10 Al que hirió a Egipto en sus primogénitos,
- 11 Al que sacó a Israel de en medio de ellos,

⁸ Moliner, María. *Diccionario de uso del español*. Editorial del Nuevo Extremo S. A., Buenos Aires, Argentina. 2007. Pág. 1961.



12 Con mano fuerte, y brazo extendido,
 13 Al que dividió el Mar Rojo en partes,
 14 E hizo pasar a Israel por en medio de él,
 15 Y arrojó a Faraón y a su ejército en el Mar Rojo,
 16 Al que pastoreó a su pueblo por el desierto,
 17 Al que hirió a grandes reyes,
 18 Y mató a reyes poderosos,
 19 A Sehón rey amorreo,
 20 Y a Og rey de Basán,
 21 Y dio la tierra de ellos en heredad,
 22 En heredad a Israel su siervo,
 23 El es el que en nuestro abatimiento se acordó de nosotros,
 24 Y nos rescató de nuestros enemigos,
 25 El que da alimento a todo ser viviente,
 26 Alabad al Dios de los cielos, ...
 ... porque para siempre es Su **misericordia** [JESED].

Si este fuera el único Salmo que “hablara” acerca de la duración de la misericordia de Dios, sería suficiente con 26 versículos, pero vemos “por toda la Biblia” que Su misericordia no tiene fin.

Salmos 103: 17:

Mas la **misericordia** [JESED] de Jehová es desde la eternidad y hasta la eternidad sobre los que le temen, Y su justicia sobre los hijos de los hijos.

La misma María, madre del Señor Jesús, reconoció y expresó esta arista del amor de Dios cuando fue a visitar a su pariente Elisabeth.

Lucas 1:47-50, 72, 78:

47 Y mi espíritu se regocija en Dios mi Salvador. 48 Porque ha mirado la bajeza de su sierva; Pues he aquí, desde ahora me dirán bienaventurada todas las generaciones. 49 Porque me ha hecho grandes cosas el Poderoso; Santo es su nombre, 50 Y su **misericordia** [e/eos] es de generación en generación A los que le temen.

Previo a esto que dijo María, su pariente Elisabeth había dado una Profecía; probablemente también haya sido profecía lo que dijo la madre del Señor. Más abajo, en el mismo relato, aparece Zacarías (esposo de Elisabeth, padre de Juan), después de varios meses de mudez dando una profecía.

72 Para hacer **misericordia** [e/eos] con nuestros padres, Y acordarse de su santo pacto;



78 Por la entrañable **misericordia** [e/eos] de nuestro Dios, Con que nos visitó desde lo alto la aurora.

Necesitamos ser conscientes de que Dios no nos paga conforme a nuestras acciones, que Él se “inclina hacia abajo” para tender Su mano poderosa en nuestro favor.

La misericordia de Jehová es desde siempre, hasta siempre, como Él mismo es. Es importante, pero también es necesario que nosotros, siendo hijos de Dios, estemos convencidos de este atributo inagotable de nuestro Padre y podamos vivir vidas tranquilas y agradecidas.

▶ ¡Su amor por nosotros es una constante invariable, atemporal y universal! ◀

Salmos 103:8-14:

8 Misericordioso y clemente es Jehová; Lento para la ira, y grande en **misericordia** [JESED]. 9 No contendrá para siempre, Ni para siempre guardará el enojo.

Si buscamos una definición de misericordia, el versículo que sigue es una buena descripción que nos da dirección para nuestro entendimiento de lo que significa misericordia.

10 No ha hecho con nosotros conforme a nuestras iniquidades, Ni nos ha pagado conforme a nuestros pecados.



El proceder “normal”, “estándar” de Jehová para con Su creación no está a la altura o medida de lo que la creación merece. Otras versiones:

No ha hecho con nosotros aun conforme a nuestros pecados; ni conforme a nuestros errores ha traído sobre nosotros lo que merecemos.⁹

No se ha portado con nosotros conforme a nuestros pecados, ni nos ha recompensado conforme a nuestras iniquidades.¹⁰

No nos ha tratado según merecían nuestros pecados, ni dado el castigo debido a nuestras iniquidades.¹¹

No nos trata a la medida de nuestros pecados ni nos paga conforme a nuestras iniquidades.¹²

⁹ Versión del Nuevo Mundo de los Testigos de Jehová. Tomada de *theWord*.

¹⁰ Santa Biblia Versión Moderna. Tomada de *theWord*.

¹¹ Torres Amat. Tomada de *theWord*.

¹² Nacar Colunga. Tomada de *theWord*.



El siguiente versículo, por su parte, coincide con lo que leímos en Miqueas. Nuestro Padre se deleita en ser misericordioso. Dios no sólo es y otorga **misericordia**, como si eso fuera poco la ha engrandecido.

11 Porque como la altura de los cielos sobre la tierra, Engrandeció su **misericordia** [JESED] sobre los que le temen.

Siendo que la misericordia es parte del carácter de nuestro magnífico Padre, entonces es inmensa como Él lo es. Sin embargo, aquí dice que la engrandeció sin medida: “como la altura de los cielos sobre la tierra”. Podríamos decir que la engrandeció de una manera astronómica, infinita como el universo, sobre los que le temen (reverencian).

¿Cómo se manifestó, como se hace obvia esa misericordia engrandecida para con los que le tememos? Alejando nuestras rebeliones de una manera infinita.

12 Cuanto está lejos el oriente del occidente, Hizo alejar de nosotros nuestras rebeliones.



Si una persona está digamos en el Ecuador y tiene que ir al Polo Norte, va “hacia arriba” en el globo terráqueo hasta que llega. Lo mismo si va al Polo Sur, va “hacia abajo” y hay un momento que llega porque tanto un Polo como el otro son lugares fijos en la Tierra. Pero el Oriente y el Occidente nunca se tocan. Donde sea que uno se encuentre siempre habrá “más Occidente” o “más Oriente” ... nunca se alcanzan ni interceptan. Oriente y Occidente son “geográficamente inencontrables” entre sí. Esta es la manera en la que el Padre se nos expresa en Sus Escrituras para que nos percatemos de lo que hizo por nosotros, de tal manera que nos relacionemos con Él como un niño con su papá.

13 Como el padre se compadece de los hijos, Se compadece Jehová de los que le temen. 14 Porque él conoce nuestra condición; Se acuerda de que somos polvo.

Nosotros somos polvo y “necesitadores” permanentes de que el Padre exprese Su carácter misericordioso en nuestras in-merecedoras vidas. La grandeza de la misericordia de Dios reposa en Él, no en nosotros.

Nos reconocemos como gente que, sin merecerlo, ha recibido misericordia de Dios, por la que estamos inmensamente agradecidos Pero no abusamos de ella, no nos lanzamos voluntariamente a ningún “precipicio”, no nos paramos en ninguna “cornisa” como obligando al Padre a que nos libre de los males en los que nos hayamos metido tontamente.

El Padre es Quien “destila” misericordia en Sus términos, y nosotros somos inundados con ella porque la necesitamos.

Tito 3:4-7:

4 Pero cuando se manifestó la bondad de Dios nuestro Salvador, 5 nos salvó, no por obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, sino por su **misericordia** [e/leos], por el lavamiento de la regeneración y por la renovación en el Espíritu Santo, 6 el cual derramó en nosotros abundantemente por Jesucristo nuestro Salvador, 7 para que justificados por su gracia, viniésemos a ser herederos conforme a la esperanza de la vida eterna.

Como habíamos mencionado anteriormente. Dios no se despoja de ninguna de sus infinitas virtudes, como en este caso que vemos que además de misericordia, tiene bondad, amor y gracia.

1 Pedro 1:3-5:

3 Bendito el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que según su grande **misericordia** [e/leos] nos hizo renacer para una esperanza viva, por la resurrección de Jesucristo de los muertos, 4 para una herencia incorruptible, incontaminada e inmarcesible, reservada en los cielos para vosotros, 5 que sois guardados por el poder de Dios mediante la fe, para alcanzar la salvación que está preparada para ser manifestada en el tiempo postrero.

El deseo que Dios tuvo desde siempre es que esta característica que constituye Su infinito ser, sea compartida entre los Suyos.

Zacarías 7:8-9:

8 Y vino palabra de Jehová a Zacarías, diciendo: 9 Así habló Jehová de los ejércitos, diciendo: Juzgad conforme a la verdad, y haced **misericordia** [JESSED] y piedad **cada cual con su hermano**.

Dios no cambia, como tampoco lo hace Su deseo de que nos tratemos entre nosotros como Él nos trata. En el contexto de Romanos 12, que instruye sobre la renovación de la mente y el servicio lógico entre nosotros, encontramos el versículo 8:

Romanos 12:8:

El que exhorta, en la exhortación; el que reparte, con liberalidad; el que preside, con solicitud; el que hace **misericordia** [e/leeō], con alegría.

Necesitamos ser conscientes de que no navegamos ni nadamos en un mar de misericordia. Buceamos más bien, en un océano de misericordia, como para agradecer de manera constante las muchas bondades que hemos

recibido de la mano de gracia de nuestro Padre aun sin darnos cuenta.

La misericordia de Dios es ingénita, es natural, es parte misma de Su amoroso ser.

Si le permitimos, Jehová pastorea nuestras vidas y sabemos que lo que Él nos ofrezca es para nuestra mayor conveniencia.

Salmos 23:1-6:

1 Jehová es mi pastor; nada me faltará. 2 En lugares de delicados pastos me hará descansar; Junto a aguas de reposo me pastoreará. 3 Confortará mi alma; Me guiará por sendas de justicia por amor de su nombre. 4 Aunque ande en valle de sombra de muerte, No temeré mal alguno, porque tú estarás conmigo; Tu vara y tu cayado me infundirán aliento. 5 Aderezas mesa delante de mí en presencia de mis angustiadores; Unges mi cabeza con aceite; mi copa está rebosando. 6 Ciertamente el bien y la **misericordia** [JESSED] me seguirán todos los días de mi vida, Y en la casa de Jehová moraré por largos días.

Todas estas cosas maravillosas que dice este Salmo, tienen que ver con el trato misericordioso que de continuo nos concede Dios. Al salmista, y a nosotros, el bien y la misericordia de Jehová nos seguirán todos los días de nuestras vidas y, como parte de Su misericordia, moraremos en Su casa por muuuuuuuu largos días 

Bibliografía

Brenton, Sir Lancelot C. L. *The Septuagint Version: Greek and English*. Zondervan Publishing House, Grand Rapids, Michigan, EEUA. 1961. Todas las palabras griegas del Antiguo Testamento fueron extraídas de este Libro.

Bullinger E. W., *A Critical Lexicon and Concordance to the English and Greek New Testament*, Zondervan Publishing House, Grand Rapids, Michigan EEUA. año 1979.

Hayyim, D. A. *El Nuevo Testamento. Versión textual hebraica*. Maor Hayyim Publishing, Inc. Editorial Ami de México. Versión en pdf.

Moliner, María. *Diccionario de uso del español*. Editorial del Nuevo Extremo S. A., Buenos Aires, Argentina. 2007.



Morrish, George, *A Concordance of the Septuagint*. Zondervan Publishing House, Grand Rapids, Michigan, EEUU. Año 1981.

Shem Tov. *Historia de Yeshúa Según Matityah [Historia de Jesús según Mateo]*. Editorial Hebraica. Camuy, Puerto Rico. Documento en pdf.

Thayer Joseph Henry *The New Thayer's Greek-English Lexicon of the New Testament*. Christian Copyrights, Inc. 1983.

Vine, E. W. *Vine's Expository Dictionary of Old and New Testament Words*. Fleming H. Revell Company, Old Tappan, New Jersey, EEUA. 1981.

Wierwille, Victor Paul. *Living Victoriously*. Edited posthumously by Christopher C. Geer. European Christian Press. The Way in Great Britain, Ltd. UK.



Marcos 16:15



Nota del Editor

Revisión: Equipo de Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo.

Esta Enseñanza fue compartida por Eduardo Di Noto desde la Oficina de Servicio en el barrio de Boedo, en la ciudad de Buenos Aires el viernes 8 de agosto de 2025 en ocasión de su 41° aniversario de la ordenación al Ministerio Cristiano.



Toda cita de la Escritura utilizada en esta obra, es tomada de La Biblia Reina - Valera 1960¹³ a menos que se señale otra versión.

Las palabras resaltadas dentro del Texto Bíblico indican un énfasis especial añadido por el autor, siendo que el texto de la Biblia aquí utilizado no tiene letras resaltadas.

Cada vez que se haga mención de una palabra en idioma griego, ésta será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Si se tratara de una palabra hebrea o aramea, será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos podría utilizarse la palabra raíz, así como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el Texto Bíblico, cuando dentro de un versículo se inserte alguna nota del autor, ésta estará colocada [entre corchetes] para distinguirla.

Todas las citas de fuentes externas se anotarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo, cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la representada en este trabajo, se resumirá así: "... " indicando que hay más información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia a los antiguos Textos griegos o hebreos, la misma se hará según los textos correspondientes presentados en *e-Sword* de Rick Meyer, o *theWord* de Costas Stergiou. Asimismo las definiciones de palabras en los idiomas "Bíblicos" cuya fuente no se mencione, son tomadas de las definiciones dadas por Strong, Vine, Mickelson, Swanson, Tuggy y otros; todos tomados de los programas mencionados.

¹³ *La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina* (1569) Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993



Las notas al pie de página son una parte integral y necesaria de este Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar o reforzar el tema que esté bajo análisis.

Esta obra somete a consideración del lector el tema que trata. Es, en alguna manera, un punto de partida que propone, orienta y, desde ya, concluye con lo que el autor ha estudiado de las Escrituras, de lo cual ofrece aquí los resultados. No obstante, la Palabra de Dios, es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y, por ende, Su Palabra según fuera originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en esta magnífica Revelación de Su Voluntad, siempre han de ser sometidos al escrutinio¹⁴ del estudiante Bíblico.

Es entonces, el presente trabajo, una ayuda; un aporte; una fuente de consulta, referencia y estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única, o la más sobresaliente que exista en su tipo; no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La Palabra de Dios es de exclusiva autoría del Padre Celestial, por lo cual se constituye en la única fuente de conocimiento verdadero, y de autoridad inapelable.

Para poder entrar a nuestros canales de Enseñanzas, Recursos de Estudio y Anuncios, simplemente copie alguna de las siguientes direcciones y péguela en su navegador.

<http://www.palabrasobremundo.com.ar>
<https://www.facebook.com/palabrasobremundo>
<https://twitter.com/clickdedistancia>
<https://www.instagram.com/clickdedistancia/>

Siempre a un **click** de distancia.

¡Dios lo bendijo, lo bendice y lo bendiga en el nombre de nuestro Señor Jesucristo!



¹⁴ Hechos 17:11